

## Con Grandes Pompas Llega al Poder el DICTADOR LEON I

EL TERRIBLE ACCIDENTE DE AYER

### Se cayó D. Ricardo...!



### Mr. BENSON LLEGO A PANAMA

En Panamá se encuentra Mr. Benson, el simpático y encantador machito que tuvo el humanitario gesto de defenderle al Chase National City Bank un millón de dólares, aunque para ello hizo el esfuerzo de que a unos cuantos pobres diablos de esta aldea se los llevara el pisiucas.

M. Benson se fué, la plata del Keith también, y a la postre quien va a pagar los platos rotos es don Victor Quesada. Y es que mientras los jueces del proceso Benson se durmieron en sus laureles, en este caso van a marcha forzada.

Como un sarcasmo del destino resulta que don Víctor Quesada, uno de los jóvenes más rectos y honorables que tenemos, es el que va a terminar en la Penitenciaría. ¡Cuánto más se vive, más se ve!

Pero vamos a otra cosa. Mr. Benson, al llegar a Panamá, ha dicho dos cosas:

—“Yo no vengo huyéndoles a los tribunales de Costa Rica, le ven-

go huyendo a los abogados de ese país”

—Le escribiré a mi casa, al Chace, recomendándole los servicios del abogado don Ricardo Jiménez”.

Por otra parte el reportaje de don Ricardo Jiménez defendiendo a capa y espada a su amigo el señor Benson, a quien llama “caballero”, ha provocado la protesta de los Caballeros Marianos. Estos dicen que Mr. Benson no figura como tal entre los simples mortales, y que para evitar dudas en cuanto a su grupo, ellos se apresuran a protestar.

Según las palabras del señor Jiménez Oreamuno, Mr. Benson merece una estatua a cuyo pie pondremos esta leyenda:

“Puro, virgen y mártir”

“Las víctimas de la quiebra muy agradecidos”.

**LINGOTE SUELTO**

Buey viejo, cogollo tierno...

### Ya estamos en el reinado del membrillo

#### PAPAM HABEMUS

Desde ayer tenemos nueva cocinera: a medio día, en el Congreso, don León Cortés se acomodó en el taburete presidencial. Y al hacerlo exclamó:

—¡Hasta que al fin!

Al acto de toma de posesión asistieron: los diputados, los designados, los militares y los cortesistas quienes no se cansaban de darle la mano a don León. Por cierto que cuando éste llegó a su casa notó que su mano tenía un olor a hueso.

A la ceremonia no asistieron don Octavio Beeche, don Arturo Volio, don Manuel Castro Quesada, don Jorge Volio, don Jorge Ortiz, don Ramón Aguilar, don Ricardo y don Mateo Fournier, don Alfre-

do González Flores y otros de la plana mayor del bechismo.

¡Mal hecho!

Tampoco vimos la filarmónica de Guadalupe. Y cosa curiosa, en toda la ciudad no se veía un gato. Se “estormentaron”...!

Alguien que ayer no salió de su casa fue ese señor que vende pan dulce y a quien los granujas fastidian llamándolo Yeguas.

Don León estaba feliz, aunque le dolía la espalda de los abrazos que le dieron don Lico, Filo Castro, Pacheco Lara, Licho, Manolo Rodó, Pupo, Mora Molina y otros buenos amigos.

El “seco” estaba tan contento que hasta sonreía.

Se juramentaron los designados; y el doctor Pupo, cuando oyó la declaración solemne, hasta que

suspiró fuerte. Su suspiro no fue cualquier cosa, sino tamaño suspirote.

Calderón Guardia fue el niño mimado de la jornada. Tanto lo aclamaron que ya don León se estaba poniendo celoso.

Total que Papam Habemus.

Ahora, don León, es cuando chiles verdes! Te queremos ver mandando. Es la hora llegada de amarrarse los overoles. Y nada de hacer como los frijoles que al primer hervor se arrugan. Duro y a la cabeza. Vamos a ver si soca o no a los empleados públicos, si manda él o manda la argolla ricardista, y si hay hombre en la casa o no.

En fin, comienza el reinado del membrillo. ¡Que Dios nos mire con ojos de piedad!

### Uno que se pone las botas...



ARTURITO FERNANDEZ, Cónsul de Costa Rica en Nueva York

### El Ternerito de don Ricardo

Los escolares de la ciudad de Guadalupe le han obsequiado, a don Ricardo Jiménez, un hermoso ternero de raza Holstein cuya fotografía se ha publicado en los diferentes periódicos.

El simpático acontecimiento ocurrió el miércoles paasdo.

Uno de nuestros reporteros tuvo oportunidad de hablar con el ternero quien le mostró su entusiasmo por la temporada en la finca Bonilla.

Como el reportero no sabe hablar el idioma de los rumiantes, estuvo en grandes oprietos. En estos

días no es fácil hallar a una vaca pues ellas se encuentran muy preocupadas con el problema de la leche. Dicen que con este producto se ha especulado que es un gusto. Muchos de los funcionarios públicos a falta de capacidades demuestran que tienen mucha leche... En cambio no pocos capitalistas,—ahí está don Víctor Guardia que no nos deja mentir,—no tributan como es debido y entonces esconden la leche... Y en cambio a los pobres chiquillos a quienes crían con leche de vaca dicen que sus madres, para ahorrarse en grandes oprietos. En estos

Pasa a la pág. SIETE

### MEDALLITAS PARA DOS

El gobiernillo de México, el mismo que se decía padre del anti-imperialismo, muestra gran voluptuosidad en regalar medallitas y condecoraciones a todo el mundo. Sin ir muy lejos le ha mandado un cordón a don Ricardo Jiménez y una medalla a don Raúl Gurdíán. Y se nos dice que el discurso de ofrecimiento estará a cargo de don Otilio Ulate, por haberlo pedido así sus amigos y admiradores don Ricardo y don Raúl.

### DE ULTIMA HORA

### Otros Designados

En la próxima semana será presentado un proyecto al Congreso a fin de elegir nuevos designados. Los candidatos más viables son:

Primer Designado: don Manuel Isaac Ugalde.

Segundo Designado: don Sergio Carballo.

Tercer Designado: don Ricardo Jiménez.

### Pregoneros de “La Semana Cómica”



El diputado Baltodano, el doctor Calderón Guardia, don Jorge Hine y don Juan Rafael Arias

En el Congreso primero faltará la Constitución que Baltodano. Don Jorge Hine, Primer Designado, quien tiene ganas de que el doctor Pupo agarre un primario. Don Juan Rafael Arias, el papá de los diputados. Y el doctor Calderón Guardia, popular y de tanto porvenir como el Príncipe de Gales. Todos están de morderlos!

### ¡Ah mi Muchachito!



MANOLO RODO

**Camisas CORONA** Colores Firmes Nuevos Dibujos **BARZUNA HERMANOS**

**CHISPAZOS**

Hay unos cuantos guasones a quienes les ha dado ahora por decir que el país está entrando en vías de prosperidad, de resurgimiento económico, de bonanza...

¿Serán estos videntes tan ingenuos como para creer que puede haber restablecimiento económico en Costa Rica mientras exista un cambio al setecientos, salarios de hambre y desvalorización absoluta de la propiedad raíz?

En un diario de la tarde se informó que el alcalde de lo penal y el agente de policía de salubridad opinaban que es necesario una reforma a la ley sobre ventas ilícitas de drogas estupefacientes, para combatir el vicio de las mismas, tan de moda ahora.

Antes de pensar esos funcionarios en más leyes y reformas ¿por qué no buscan el medio de que esas leyes se cumplan?

Prueba de que no se cumplen ni se ejecutan es el caso de una mujer, con auto de prisión por tráfico de drogas, a quien desde hace un mes están por capturar las autoridades.

El Gobernador Rodó se ha dejado venir con mucho empuje. Anuncia que sacará a todas las "aves pálidas" de la calle 12.

Cuando le sucede a Manolo lo que le pasó a Cruz González, siendo Director de Policía, cuando recibió órdenes del Patronato de la Infancia para echarlas, se presentó Chuzo donde ellas y, a pesar de la respetable estatura de Chuzo, tres o cuatro de aquellas ninfas se le encarraron y le dijeron:

—Usted nos echará de estas casas, pero nosotras armaremos los catres en la acera.

Ante semejante amenaza, Chuzo soltó triste y compungido...

KATE

**SERVICIO DE CAFE, TE Y CHOCOLATE**

**Fermín Bernadas**

Frente a "La Magnolia"

TELEFONO 3491

**NOS ESCRIBIO VIRILLO ESQUIVEL**

Virillo Esquivel, quien se encuentra en la Argentina, (dichoso que está lejos de este pulguero!) nos escribió diciéndonos:

Supé que a nuestro común amigo

don Chico Laporte, por bechista, había perdido el puesto. Siento mucho que a Laporte don León lo haya puesto en LA PORTE.

**A ABISINIA SE LA LLEVO UN TRUENO**

El General Badoglio derrotó a los abisiniós. Todos los Rases salieron corriendo. Y mientras tanto la Liga italiana, Con tanto títile no era de las Naciones está estudiando la posible que quedara un solo Ras, manera de obtener la paz

**Alimente sus ganados con AFRECHO PURO DE TRIGO**



Garantizado por certificado de pureza y ser de primera calidad según análisis del Laboratorio Químico del Centro Nacional de Agricultura, que ponemos a la orden de quien quiera verlo.

Haga sus órdenes a

**ROMULO ARTAVIA**

Teléfono 3058

**SAN JOSE**

Apartado 653

**FIVE O'CLOCK CHISME**

Don León 1º, por la gracia de Dios, anuncia que todas las semanas habrá en la Casa Presidencial una audiencia pública en la cual los ciudadanos le pueden exponer sus quejas, iniciativas y otras cosas.

Al "Five O'clock" Chisme no iremos nosotros, pero desde aquí vamos a cooperar.

Para la primera reunión tenemos material:

Don León: cuándo se terminará eso del expendio de la lotería de Panamá? Quiere que publiquemos la lista de los vendedores?

Don León: cuándo va a socar a los usureros? Quiere que publiquemos...

mos la lista de esos desalmados que sangran a los funcionarios públicos?

Don León: cuándo va a terminar con el descaro de los automóviles con placa oficial? Dónde está aquella ley de la cual usted es autor?

Y ya seguiremos.

**LA CASA DE LOS CUEROS**

En San José tenemos: La Casa de los Casimires, la Casa de las Corbatas, la Casa Nicaragua, la Casa Italia, La Casa de Refugio y las casas de empeño. Y como si fuera poco resulta que frente a la Panadería del amigo don Domingo Musmanni han establecido la Casa de los Cueros.

Le trasladamos la noticia al nuevo gobernador quien muestra gran debilidad por perseguir los sitios del pecado. Ya comenzó por decir que suprimirá la Calle 12. Manolo no quiere lugares donde por plata hagan cariñitos. (Y con lo ricos que son!) Dios lo ayude a bien morir!

**REGIONALISMO**

Un abogado de Provincias, que se significó siempre por su regionalismo, defendía a un homicida. Alegaba como eximente una cosa de embriaguez, pleno y fortuito.

El Presidente preguntó al delincuente:

—¿Qué cantidad de vino bebió usted el día de autos,

—Cuatro o cinco vasos respondió el reo,

—Con esa cantidad de vino no hay borrachera posible — manifestó el presidente dirigiéndose al defensor.

—En efecto—replicó éste—. Pero considere el señor presidente que el vino que bebió mi defendido era importado, no era del país,

**CHISTE DE DON HERNAN ULLOA**

La mañana que se celebraba en Ulloa, que presenciaba los actos, la Casa Amarilla el recibimiento del chorro de diplomáticos que nos han

llegado, como de rigor, la Banda Militar ejecutaba los himnos de los distintos países. Y don Hernán

exclamó:

—Para que esta gente no pierda tiempo, ya que tanto lo necesita, sería mejor que Cantillano tocara la "Internacional".

**"Pájaro Azul"**

la nueva SERIE que tiene en formación la SASTRERIA de

**RAMON CUADRA C.**

VISTASE ELEGANTE

25 varas al Sur del Teatro Moderno.

**AGUA FUERTE**

Un observador hace un comentario acerca de la trayectoria política de don Ricardo Castro Beeche y subraya:

—Para Cacayo no había posible y sino vamos a ver: Si hubiera pegado la reelección, caía parado.

Si don Octavio, su tío, hubiera triunfado, caía parado.

Si don León ganaba, caía parado.

Si hubiera existido una componenda, caía parado.

Es decir, que don Cacayo vino a ser el hombre gato".

Ben Son

**AVISO IMPORTANTE A LOS EMBARCADORES DE CAFE Y OTROS PRODUCTOS PARA CALIFORNIA**

Las modernas y rapidísimas motonaves refrigeradas que llevan nuestros bananos de Puntarenas directamente a California en ocho días, también aceptarán embarques de de café y otros productos para puertos californianos y canadienses.

ESTOS BARCOS NO HACEN NINGUNA ESCALA EN RUTA A LOS ESTADOS UNIDOS, Y PERTENECEN A LA CONFERENCIA

Pasajes de primera clase de Puntarenas a California: \$ 90.00

SALIDAS FRECUENTES Y REGULARES

Para más informes dirigirse a:

SAN JOSE, Tel. 4444

PUNTARENAS, Tel. 102

**SABORIO & ULLOA**

**TODA CLASE DE ASMA SE CURA CON**

**Curasma ASTOR**

**CASOS REBELDES TOTALMENTE CURADOS**

Organo de las  
solteronas y de  
otros mamíferos.

# EL PILORO

DIARIO SEMANAL QUE CIRCULA CADA OCHO DIAS

NUMERO 20

SABADO 9 DE MAYO DE 1936

AÑO II

Se vende porque  
sino el Director se  
muere de hambre.

COMO EN LAS PELICULAS

## Una hermosa cortijera secuestrada por unos bandidos

Y un desenlace inesperado

Andalucía la Brava, 16. — Hace varios días que el vecindario de esta región está intrigadísimo. La cosa no es para menos, gracias a Dios. Resulta que una poderosa cuadrilla de feroces bandoleros, que lleva por título: "Robos y asesinatos a domicilio, S. A.", ha secuestrado en circunstancias misteriosas a la hija más grapa de un rico hacendado de esta comarca.

Dicha señorita, que es morena y se llama Mary, estaba la otra noche pelando la pava en su reja ella sola, porque tiene mucho miedo a los hombres y jamás consintió en verse acompañada de uno. Si acaso,

de varios; pero pocas veces.

Pues bien; resulta que la mocita, como buena andaluza, no podía prescindir de esa cosa tan típica que se llama pelar la pava. Y la pelaba ella sola. Y no dejaba ni una pluma. Era cosa de oírlo:

—Negra de mis pensamientos,— decía con bronca voz, apoyándose en los barrotes de la reja, — ¿pa quién va a ser ese cuerpo gitano que me tiene loco?

—¡Cállate, Pepe, cállate, que puen oírnos! — se contestaba a sí misma con su voz natural y apartándose de los hierros con coquetaría.

Y en seguida, con voz bronca:

—¡Que así no puedo vivir, chiquilla, que así no puedo vivir! Tengo celos hasta del aire que respiras y hasta de los claveles reventones

que te dan su olor. Que ellos te darán su olor; pero el que va a dar el reventón voy a ser yo.

Y la voz cantarina:

—¡Prudencia, Pepiyo, prudencia! Si mi padre de mi arma se despierta te mata, Pepe; que ya sabes lo bruto que es el pobre.

Y ya lista y sin conciencia de sus actos abandonaba su mano derecha entre los barrotes de la reja, mientras su mano izquierda, ansiosa, golosa de aquel confite, se apoderaba de aquellos deditos regordetes, hechos de nácar y flores, y los estrujaba glotonas hasta arrancarles los padrastrós.

La luna bañaba en su luz lechosa aquel cuadro de amor. Los grillos entonaban su eterna melodía:

—Guau, guau!

Con sujetos mucho más modestos

se ha hecho célebre Ciempozuelos; pero aquella niña era casi inmune, porque su padre era concejal.

Ahora, que como los bandoleros audaces no entienden de romanticismos, pues, ¡paff!, cuando la moza estaba en lo más interesante de los apretones se presentaron de improviso. Venían el capitán, con patillas; el segundo y seis hombres del coro de bandidos. En seguida sonó la música y el capitán cantó:

CAPITAN

¡Bella cortijera,  
de labios de fuego!

¡Bella cortijera,  
ven a mi guarida!  
¡Que ya te prometo  
conservar tu vida!

CORO

¡Bella cortijera,  
atiende a su ruego!

¡A ver qué hace una mujer ante esto! ¿Verdad? Lo que hizo Mary. Preguntar para qué se la querían llevar. Y la contestó el segundo:

—Para secuestrarte, condenada. ¡Voto va! Te meteremos en una mazmorra, y o tu repugnante padre sueña diez mil duros o ¡voto viene! — tu cuerpo gitano será pasto de alimañas y gusanos. ¡Voto va y viene!

—¡Ay, qué pelotari! — replicó

Pasa a la pág. SIETE

0 0 0 0 0 0 0

### CAZUELA TICA

El gallinero costarricense está alborotado con los rumores sobre los funcionarios públicos del nuevo gobierno. Durante toda la semana se han barajado nombres que es un contento. Y entre otras cosas se cita, en lugar preferente y con la simpatía que merece, a don Alejandro Aguilar Machado. Nuestro buen amigo no irá a ninguno de los siguientes puestos: Juez del Rastro, Alcalde de Osa, cateador de la Fábrica Nacional de Licores, fontanero Municipal, guarda nocturno del Parque Bolívar, asistente en la Maternidad, administrador del mercado, cornetilla, bombero o boxeador.

Pero en cambio no ha dicho si aceptaría o no los siguientes puestos: Ministro en Washington, Encargado de Negocios en Europa, Secretario de Educación Pública o Embajador ante la Liga de las Naciones.

La verdad es que sin hueso no se queda. Ya lo veremos con su costilla y bien carnudita. Lou León tiene que oírnos.

0 0 0 0 0 0 0

### Santoral de Mayo

DOMINGO 10. Nuestra Señora de los Desamparados, patrona del Pive Ovarios, don Miguel Angel Dávila, don Amado Recio, don Hernán Paniagua, don Jorge Orozco Casoria y otros más.

LUNES 11. San Mamerto. De este santo son devotos los diputados y otros mamíferos del presupuesto.

MARTES 12. San Aquileo. (Don Aquileo Calvo está de felicitarlo.)

MIÉRCOLES 13. San Pedro Regalado. Santo de don Jesús Alfaro heredero del Marqués de Peralta. Bueno, y no seguimos con el error que han hecho los almanaque de la Joyería Camer y de la B. del Oriental. Y consten que nos quedamos con el amigo Camer. Ese Otto Jiménez es un ateo.

### CURIOSIDADES

En Armenia existe un cristal con el que fabrican vasos copas y otros objetos; y es muy curioso. Una copa de ese cristal se puede lanzar al suelo con gran fuerza y, se rompe en pedacitos. ¡Qué curioso!

xx

En Australia hay un dentista que sostiene, por experiencia propia, que en la buena calidad de los dientes de los hombres influye mucho el periodo largo de la lactancia. Es, to es, que un muchacho que mama dos años tiene mejores dientes que uno que hace eso sólo seis meses.

Estamos de acuerdo con el famoso médico pues aquí conocemos un caso; el doctor don Virgilio Chaverri quien hace doce años está mamando del presupuesto y quien por lo visto seguirá en eso durante la nueva administración. El Dr. Chaverri tiene muy buena dentadura. Hay que ver qué colmillos!

xx

En Praga hay un sabio empuñado en fabricar la mejor mecánica.

Le escandalizamos que combine un radio escandaloso con un aparato de lanzar gases asfixiantes y con una ametralladora de balas explosivas. Estamos casi seguros de lo que le sale; ¡Una suegra!

xx

En todas partes del mundo es muy corriente que una señora por ejemplo, una muchacha, se alimente con leche de vaca. A este animalito no le importa que su leche sirva para la muchacha. Y es más, podría tomarla directamente sin inquietarse por eso. En cambio ninguna muchacha, de eso estamos seguros, estaría dispuesta a corresponderle al hijo de la vaca.

Lavar con economía  
Les lavar con el incomparable

## Jabón PALMERA



que se vende siempre  
empaquetado y sus envolturas  
se cambian por valiosos y  
bonitos REGALOS.—Pida el  
catálogo gratis.—

INDUSTRIAL SOAP Co.

AGUSTIN CASTRO & Cía.

Teléfono 3103

Apartado 271

### HABLAN LOS REOS

(Como para uno que se acaba de ir del país)

Robé un pan:  
No tenía hogar, ni lecho,  
ni ropa ni jergón...  
¿Quién va allí de uniforme,  
con una cruz en el pecho?  
Un ladrón.

Soy criminal:  
Con un golpe de maza  
quitóme la razón de destino fiero  
¿Quién va allá arrastrado por  
dos potros de raza  
—Un ratero!

La crápula maldita  
me puso en la miseria:  
y me va vencido.  
Espléndido palacio radiante!  
¿Quién lo habita?  
—Un bandido!

Viola, seduce, roba y asesina  
y mirádele: ¡es un rey!  
¿Qué prostituta canta  
lúbrica en esta esquina?  
—La ley...

### ADIOS DON RICARDO

Con este título escribió un artículo el doctor don Ramón Zelaya. Y según cuenta don Fernando Muñoz —ahí están dos testigos: don Eladio Prado y don Alberto Brenes dió resultados adversos.

Dice Muñoz que cuando don Ricardo leyó el artículo en el cual lo enaltecía el doctor Zelaya, se llevó tamaño colerón... Dijo que era mucho abusar de su paciencia.

Tome Cerveza

## LEONA

insuperable por su calidad y precio económico.

### ABSURDOS DE LA HISTORIA

Jardiel Poncela

El Gran Capitán medía un metro setenta de estatura.  
La Armada Invencible se hizo cisco sin entrar nunca en un combate.

El Rey Sol no entendía ni una palabra de astronomía.  
La guerra de los 30 años no duró más que 28.  
Durante el Siglo de Oro nadie tenía un céntimo en España. (Y ahora menos).

Camisas EL DANDY Colores Firmes Nuevos Dibujos BARZUNA HERMANOS

## LA DESIGNACION DE LAS COMISIONES DEL CONGRESO

Un polaco habría tenido más acierto en el nombramiento de las comisiones del Congreso que el Directorio actual. No hay cuatro integradas. Bien se puede decir que son comisiones ensaladas. En las de comercio vemos a gentes que debían estar en la de industria y así por el estilo.

A don Jorge Hine debieron haberlo designado para Relaciones Exteriores pero no para agricultura. De esto don Jorge entiende tanto como el maestro Povedano de construir puentes. Pero el colmo es que en la comisión de Gracia pongan al doctor Moreno Cañas. Es claro que el doctor Moreno Cañas reúne condiciones excepcionales para el cargo,

pero es lo cierto que ese hombre, que le hace honor a cualquier puesto, debía estar en otro sitio. Pero la verdad es una: se ha hecho política barata en el asunto.

Veamos el caso de la comisión de caminos y colonias. ¿Qué entiende un médico como el doctor Fuentes de una colonia? Y, lo ocurrido con el señor Orlich? Lo designan para la comisión de caminos ya que don Juan Rafael quiere sacarse el clavo por los malos ratos que lo hace pasar don Aquileo.

En los corrillos del Congreso dicen al respecto que el señor Arias lo que desea es ver a don Aquileo no en la de caminos, sino puesto al camino.

## LLUVIA DE EMBAJADORES

Más de...

### 50 Refrigeradoras "CROSLY"

trabajando a perfección en el país y debidamente atendidas por nuestro departamento de Servicio, prueban la bondad de esa marca



Nunca habíamos tenido tantos embajadores como de esta vez. Veinte países se han hecho representar en la toma de posesión de León I<sup>o</sup> y festival va y festival viene. Por la calle nos encontramos cada rato con esos señores que por cierto son la mamá del orgullo. Ninguno nos saluda.

Un aspirante a empleado público que se siente cansado de que Peña Chavarría, Cacayo, Arias, Fernández Rodríguez y otros paños gruesos que mandan, le digan que tenga paciencia, pues gustosísimos están empeñados en colocarlo, exclamaba ayer con gran énfasis: —Cuántas embapadas!

## DON RICARDO SE CASA

Así como suena, don Ricardo se ha cazado con sus propias redes. Ya no sólo el Licenciado don Víctor Vargas Quesada ha reducido a escombros su fortaleza al extremo de haber tenido un triunfo brillante, sino que también don Arturo Volio explica las cosas de la Simmons en forma lucida.

El Lic. Volio, valientemente, noblemente, asume todas las responsabilidades de la jornada.

Don Víctor, hombre discreto como pocos, enemigo de la publicidad, pero adversario peligroso por su talento singular, ha derrotado al cacique.

Así, pues, don Ricardo con tantas explicaciones se ha enredado en las redes.

Más claro, el león ha sido cazado por sí mismo.

## ACERTADO NOMBRAMIENTO

El nuevo gobierno, tan acertado en sus nombramientos de funcionarios, acaba de remachar el clavo. Para administrador de la Fábrica de Licores tiene uno muy bueno, muy simpático, muy gentil y muy competente: don Fernando Echeverría a quien por cariño nosotros sus colegas y muy íntimos amigos, le decimos Picuya.

Picuyya Echeverría en la Fábrica le hará honor a los licores nacionales.

## VINCENZI, NO SEAS TAN BROCHA....!

En "La Hora" del martes pasado se publicó un vibrante artículo del filósofo títile don Moisés Vincenzi y Graciani a favor de la victoria italiana en Etiopía. Dice que frente a la efigie altanera del Duce se piensa en el César victorioso. ¡Oh Vincenzi!

La acción en Etiopía no tiene nunca comparación con todo el pasado de las gloriosas hazañas de las armas italianas. Entrar a Addis Abeba el poderoso ejército italiano es como que Tacho Somoza entre en Escasú con mil soldados.

Vincenzi cita una frase que se-

gún él, la dijo Goethe: "En la cara de los italianos se ve la mano de Dios..."

(Decididamente no ha visto al títile remendón de la esquina de casa!

Pero el punto importante es otro: el vigoroso juicio que Vincenzi hace sobre la política europea. Ojalá las agencias cablegráficas no lo transmitan al resto del mundo pues muy bien puede meterles las cabras a los estadistas de Europa.

¡Oh Vincenzi y sus males de la vejiga!

## LOS DIPUTADOS DE MADRIGAL

En los corrillos de diputados se cuenta que don Ramón Madrigal es el jefe de dos o tres de ellos. De allí que hasta don Alfredo Volio salga rebuscado con sus proyectos a grícolas. Dicen que detrás está don Ramón y que éste es el padre espi-

ritual de dos o tres noveles.

No creemos nada de eso pero no sería raro que de nuevo don Ramón volviera a agitar aquel luminoso proyecto de sustituir el Ferrocarril al Pacífico por una carretera a Puntarenas.

## La plaga de los Radios

En Costa Rica es el único país del mundo donde las estaciones de radio andan al garete, y, así seguirán mientras no cueguen de un poste a uno de esos *speakears*. Conste que nos referimos a los malos ya que existen unos poquitos recomendables. Entre los primeros están todos aquellos que se sientan aludidos por esta nota.

Don Rogelio Sotela censura a los periodistas que escriben mal y se olvida que sus colegas, tanto diputados como poetas y gentes de radio, hablan difícilmente dialectos infames.

Pero a lo que no hay derecho es a esa tendencia de anunciar pro-

ductos cochinos cuando las gentes están almorzando. Y así es. A veces se está uno comiendo un *bistéc* cuando oye:

"Caballeros, no lo olvide, para las llagas, granos, úlceras y partos, no hay como este medicamento..."

Existen unos desgraciados que cantan por radio creyéndose que son barítonos sin dejar de ser simples encubridores tarros. Esto es, por los chirridos que pegan y porque en sus gargantas tienen pollos, gallos, gallinas y aves de corral en forma abundante.

¿Cuándo, Dios Santo, van a arrancar a unos cuantos de esos que ladrarán por radio?

# TELEFONO, FUERTE

Evite que estos servicios por falta de pago cancelen los primeros diez días de Para poder atenderle suplicamos presentar la ta de su cuenta.

# El Espejo

Biselamos, Plateamos y Esmerilamos en cualquier forma y tamaño vidrios para ventanas en cualquier cantidad, a los más bajos precios.

Importación Directa

## J. Alvarez & Cía., S. A.

Apartado 461 — Teléfono 2669

SAN JOSE, COSTA RICA

## DON CLAUDIO EN EL FERROCARRIL

Hay paz entre los príncipes cristianos. Don León y don Claudio se quitaron las ganas que tenían de contentarse y ya están de amiguillo y se hacen cosquillas.

Don Claudio va al Ferrocarril dispuesto a socar a todo el mundo. Pero entiéndase que eso de socar no es darle tragos a los empleados.

Con don Claudio no se juega. El hombre se amarra los pantalones y hace trabajar a todo títire. Y en esta forma si el Ferrocarril antes corría, de moñana en adelante vo-

lará. Y asimismo volarán muchos empleados. Esto ya lo saben y uno de ellos le decía con mucha gracia a don Antonio Guash, dueño de la Pulpería El Pacífico:

—Hombrecito, traete aquí a un farmacéutico...

—Para qué muchacho?

—Para que nos inyecte el guaro con ampollas. Si lo tomamos por la boca, nos chequea don Claudio en campio, con inyecciones, la taranta anda por adentro...

# LA CASA DE LOS ABRIGOS

¡RECUERDELA!

¡NOVEDADES!

en telas, y estilos preciosos, corte perfecto

Precios sin competencia

# COSIOL

Avenida Central.

75 vs. al Oeste del Mercado

## Don Salvador en

Las chiquillas del Colegio de Señoritas están estrenando director: a un jefe nuevito, galancillo, coquetón y palomilla. Ayer, una inspectora, al verlo en el patio del colegio, le dijo:

Las alumnas están encantadas de la vida: le van a ofrecer una gran fiesta en la cual quebrarán una tinaja. Otras piensan en un té de lino y más de una en melochas dancantes.

Los MEJORES Artículos para todos los Deportes,



en "EL CENTRO DE SPORT"

Unica casa dedicada exclusivamente a este ramo

# FUERZA Y LUZ

Los servicios le sean suspendidos cuando su importe durante el mes sea menor de cada mes.

Con mayor rapidez, le entregamos la tarjeta de identificación

Compañías Eléctricas



## En el Colegio

El Colegio pierde un hombre que a pesar de su energía, fué siempre muy "cortés", y ahora bien se puede decir que queda en las manos de un "salvador".

Dios quiera que el nuevo jefe del Colegio lleve a profesores especiales como don Chico Jiménez, don Ciprián Martínez, don Cholo Lizano, don Mario Goicochea, don Pato Solís y don Otilio Ulate.

SERVICIO DE CAFE, TE Y CHOCOLATE  
**Fermin Bernadas**  
 Frente a "La Magnolia"  
 TELEFONO 3491

## OFICINA QUE NO SE REORGANIZA

Podemos dar los nombres de veinte diputados quejosos del mal servicio de la Secretaría del Congreso donde reina la desorganización más completa. Allí, de tarde en tarde, la oficina se convierte en una taberna y con muy pocas excepciones los empleados lo único que hacen es devengar el sueldo.

De estas cosas hablaban ayer dos diputados y uno de ellos decía:

El desorden continuará pues según dice un empleado, ELLOS SABEN MUCHO...

## LA CARTA DE DON J. FERNANDEZ MONTUFAR

Se nos ha pedido que hagamos una aclaración diciendo que la romántica y tierna carta abierta, publicada la semana anterior, a D. León Cortés, no pertenece al Licenciado don Joaquín Fernández Montúfar. Más claro, que este caballero no tiene nada que ver con la epístola que lleva la firma de J. Fernández Montúfar.

Gustosos hacemos la aclaración para que no vayan a pensar que fue él. Los que conocemos bien a don Joaquín Fernández Montúfar sabemos que no es capaz de eso.

## "EL CURA-ARCE" TUVO UN VOTO PARA MAGISTRADO

Teníamos un raro concepto del diputado don Mardoqueo Arce. Nos habían dicho que se gastaba un genio que don León Cortés a su lado resultaba más alegre que niña de quince años con un novio galán, rico y juguetón. Se nos dijo que no era igual a los demás hombres o-in-que tenía dos ojos, una boca, dos manos, una cosa para sentarse etc. etc. Y no faltó quien nos afirmara, —como que fué Onofre Villalobos, —que si al "Cura-Arce" se le paraba una mosca en la frente, se ponía furioso y decía:

—No me inducas in tentatio ne...

Y si la mosca se iba, le zampaba tamaño galletazo.

Pero no hay tal. El Padre Arce es muy simpático, amable y cam-

pechano. Dicen que es un buen orador y un hombre de pelea. Ya lo veremos cuando se agarre con don Manuel Mora.

Por otra parte el Padrecito ya se llevó tamaño colerón: en el momento en que elegían al nuevo magistrado, tuvo un voto y el hecho produjo hilaridad en las barras.

¿Quién fué el sacrilego? Unos aseguran que don Aquileo Orlich quien en el dichoso instante estaba muerto de risa, y cubriéndose la cara con un periódico simulaba que leía. Pero, no se fijó que el periódico estaba vuelto al revés.

En resumen, que ya somos ami-

gos del Csra Arce, y que él ya recibió las aguas bautismales de LA SEMANA COMICA.

## SEIS AÑOS DE PERIODO PRESIDENCIAL

Media docena de diputados Cortesistas proponen a la Constitución una reforma en el sentido de ampliar a seis años el período presidencial.

Esta iniciativa, como muchas otras, responden únicamente a un afán de diputados noveles; no tienen ninguna trascendencia. Ya los vemos presentando proyectos que van al archivo y que sólo tienden a darle atol con el dedo a los pueblos.

Pero, cabe recordar que también durante el gobierno de don Federi-

co Tinoco se hizo la misma solicitud.

Entre los diputados proponentes hay dos o tres que han suscrito la sugerencia sin otear el horizonte y llenos de buenas intenciones, pero sí hay más de uno que le encantaría que viviéramos en una tiranía. Pero no para combatirla, sino para servirla.

## HOMBRES DISTINTOS

Cuentan los empleados del Ferrocarril al Pacífico que don León es un hombre muy discreto para hablar y que nunca de sus labios brotan palabras que tengan una "p ó una j". Y así, cuando andaba en la vía y necesitaba alguna cosa, les decía:

—Mi cuerpo va a expulsar impurezas. Idos...

En Cambio don Ricardo Pacheco Lara según dicen, exclama:

—Muchachos: ahora descansaré un instante, estoy que me caigo.

## Los nuevos Cigarrillos



# CASINO

a 18 por \$ 0.75

ó 6 por \$ 0.25

son Suaves y Agradables

Todo el mundo está probándolos

y

BUSCANDO LOS CUPONES

## El Romántico Brujo de Moravia

En Moravia hay un señor, Roque Rodríguez, que ha encontrado su modus vivendi explotando la credulidad de las gentes. Pasa por mago, santo, curandero, adivino, masajista y muchas cosas más. El buen hombre le examina a los clientes la palma de la mano, le saca una peseta, le da un poco de agua y, ya está. Y no faltan viejas que aseguren que don Roque es la santa Biblia y en seguida se van a meter a la iglesia a golpearse el pecho.

Algunos cuentan que a don Roque van a visitarlo hasta personajes de campanillas. No falta quien cuente que don Ricardo, la víspera de salir para su finca, le fue a pedir que le hiciera un milagrito. Eso dicen, a nosotros no nos crean. Ahora que el milagrito bien puede ser la cuarta presidencia.

El doctor Pupo irá un día de estos a pedirle un rizado permanente.

Entre otras cosas que el "santo" puede conceder están las siguientes: Que don León no desarraque el ceño y que Cacayo siga mandando en el gobierno.

Pero lo que es don Roque se queda con la gana de hacer los siguientes

milagros: Que a don Ramón Aguilar no le ardan los cincuenta mil colones de la apuesta con don Jaime Esquivel.

Que a don León lo dejen en paz los serviles que buscan hueso.

Que desde ahora hablen de la futura presidencia de don Lico.

Y sobre todas las cosas, que se mantenga unos tres meses más ese amor fulminante que algunos sienten por don León.

## Documental

En un cine por secciones se exhibe una película sobre una cacería de fieras en las selvas africanas. La película está llena de incidentes emocionantes, pero se conoce que al "speaker" no le parecen tanto, porque en el momento en que se ve saltar a un leopardo, dice:

"Aunque no se vea en la pantalla, podemos garantizar que esta hermosa fiera devoró durante la toma de vistas a dos indígenas. Desgraciadamente, el operador no fue advertido con la necesaria anticipación..."

Si quiere rasurarse con satisfacción, afeitese con hojas

Distribuidores en Costa Rica

# "SOUPLEX"

Búsquelas en todas partes

CASTRO & QUESADA Sucs.

ENVIO

## LAS GRANDES INICIATIVAS DE DON AUREO

Ahora que es la fiebre de las iniciativas; ahora que se respira en el ambiente un vaho de "proyección" crónica y en que todos los empleados del nuevo gobierno se sienten con fuerzas para decir: yo haré, creemos que el país debe ponerse de pie y dar el Premio Nobel al gigantesco proyecto del nuevo Director de Tráfico, don Aureo Morales, cuyo nombre suave y melodioso o-culta, fuera de toda duda, un intelecto superior que ya hubieran querido para sí muchos tontos por el estilo de Einstein, Galileo, Ford Chevrolet, Samsón y Dalila.

El proyecto de don Aureo en su afán de reorganizar las dependencias de tráfico es toda una revolución viviente (con permiso del General Volio, que tiene la exclusiva de esta frase). Base principal de esta reorganización será la de que no se dará empleo ni uniforme a

ningún individuo que no tenga por lo menos seis pies; es decir, lo que don Aureo quiere es quedarse sólo porque aquí en Costa Rica el tipo más corriente de hombre es de 4 pies, especie comunísima, tan común como la frutilla en los chanchos de don Anselmo. Nosotros creemos que don Aureo se ha ido a los extremos; como él es alto cree que todos tenemos la obligación de serlo. Debe don Aureo abandonar esa idea de los seis pies; póngase comprensivo don Aureo y díganos: no cree usted que para ser "tráfico" con 4 pies sobra y basta?

Cocorí

DE LIBERIA

## El reinado del Baltodanismo

El Directorio del Congreso se parece al gobierno de Italia: reina Víctor Manuel pero Manda Mussolini; reina don Juan Rafael, pero manda Baltodano. Y no censuramos el dominio de Baltodano a quien los guacastecos tienen por su Ricardo Jiménez. Prueba de ello es que como diputado pronto cumplirá las bodas de oro y que durante los últimos dos años sus colegas provincianos no votaban ningún proyecto sin fijarse

antes en lo que hacía don Aristides. Don León Cortés, siendo candidato, mostró en una ocasión su rebeldía por este reinado interminable, pero al llegar a la Presidencia tuvo que apoyarlo. El ricardismo se impone.

Pero, tengamos optimismo en cuanto al eclipse del reinado del baltodanismo. No hay Aristides que dure cien años ni pueblo que lo resista!

Liberiano

## EL NUEVO SILABARIO

El "Nuevo Silabario" de la señora Emma Gamboa, aunque los sabios digan que es la rapa, no resulta. Y lo decimos con toda claridad ya que nosotros hablamos claro. De lo contrario estaríamos metidos dentro de la casa.

El señor Bustos asegura que es lo mejor que ha visto pero su juicio favorable al texto es suficiente para que nadie lo acepte.

El Silabario de don Napoleón Quesada es muy superior pues comienza por enseñarle las vocales a los chiquillos. Este otro, a base de dibujos, no lo puede digerir un guilla.

Pero, si se toma en cuenta que ahora los muchachos están adelantadísimos, no hay más que hablar. Entonces no se debe pensar en un silabario sino en la Semana Cómica de Cuba.

## HIERRO y otros materiales para construcción

PABLO SPOERL

Apartado XIII - Teléfono 3756  
Oficina y Bodega: Calle Central  
Contiguo a los Juzgados

## LLEGAN MILLONARIOS SALVADOREÑOS

Por la vía aérea han llegado a esta capital unos distinguidos caballeros salvadoreños: don Carlos Guirrola, don Benjamín Sol y otros más. Los dos que hemos citado, tienen por ahí de cuarenta millones cada uno. Casi nada.

Los pobrecitos con seguridad serán ayudados por la Mano Caritativa...

Tan pronto se enteren de su llegada las viejas pedigitas, los van a volver locos.

El señor Sol, frente a los millonarios costarricenses, que en su mayor parte son los bechistas tronados, se eclipsará.

A este señor Sol debemos decirle que ya no aguantamos el frío y que bien podría mandarnos aunque fuera un rayito.

Para la Reparación de  
SU RELOJ nadie como

# CAMER

## NOTICIAS DE ATENAS

Pueblo de plácemes con nuevas autoridades: Jefe Político: Antonio Saborio; Secretario Luis Rodríguez Buitre; médico oficial Miguel A. Dobles; bodeguero en Río Grande, Celso Acuña; auxiliar, Víctor Campos; y suplente Gerardo Castillo; tesoro municipal, Miguel Dobles; Secretario Municipal: Hernán González;

Director de escuelas, Gamaliel Cabezas; Visitador, Edwin Bogantes; Policía Municipal: Abelardo Lobo; Presidente Municipal, David Vargas; Vicepresidente, Rafael A. González; diputado, J. Rafael Alfaro. Pueblo encantado.

Corresponsal

# Zapatería LA GEISHA

GILBERTO REYES

AVENIDA CENTRAL

Ultimos modelos

Material superior

Precios bajos

Variedad de Estilos

Especialidad en calzado para señoritas :-: Atención especial en trabajos para colegiales

## Correo de Turrialba

Desde el 9 de febrero fue llamado ante el jurado Municipal cortesista de esta ciudad, Bruno Lucas Ramírez, acusado del delito de haber colocado la estampilla electoral en la Papeleta Municipal Bechista; con Bruno Lucas Ramírez aparecen como culpables del mismo delito y por abuso de la libertad de conciencia y pensamiento; Richard Bonilla, Víctor Rodríguez, Quincho García y otros más.

Día tras día se iba prolongando la vida de Bruno Ramírez. Era difícil sentarlo en la gentil y acariciadora sillita; los miembros del Jurado no se ponían de acuerdo, el abogado defensor, Cholo Quesada, lograba mantener ese desequilibrio. El Juez de la Corte reunió al Jurado Municipal Cortesista el primero de Mayo, este mes de las flores y del YODO, a las dos de la tarde, en reunión de gavilanes, se dió el fallo sepulcral: Bruno Lucas Ramírez debería de morir en la silla eléctrica. Inmediatamente se leyó el fallo. Bruno Ramírez se mostró valiente, con serenidad sorprendente caminó a la silla, no tuvo ni una risita para los que lo condenaban; el reverendo le cantó aquello de "Adiós a la Vita Municipal"; el Elliot de la cárcel de Turrialba

"amarró" con fuerza las manos y piernas y le colocó sobre la cabeza el hermoso guacal que parece el casco del DUCE, apretó el botón y a las dos y 15 minutos, Bruno Luquitas ya estaba en el otro potrero, glorioso de haber dejado éste.

Los otros cómplices serán empujados al otro barrio, después de que el Congreso apruebe cierta ley, que en este momento es el palo de salvación de los tristes empleados municipales. Parece que el primero en seguir a Bruno Richard Ramírez, será Víctor Rodríguez, porque se le acusa además de uso de la libertad de conciencia y pensamiento, el de ser íntimo amigo de Octavio Béchiche.

Durante la ejecución de Bruno Ramírez, el Jurado solamente apretó los dientes, el abogado defensor, Cholo Quesada, dejó salir unas cuantas lágrimas que parecían goterones.

El mismo Jurado Municipal, nombró a Yayo Cuevas, heredero único de Ramírez.

Un testigo de la ejecución, Anibal Peña, cuenta que cuando él llegó a salvar a Bruno, oyó que éste dijo a los otros compañeros: "aprendan, no vayan a ser flojos".

Clemente Valle

## Ventas ambulantes

En la esquina del Congreso se había instalado una venta ambulante de aguacates, pero la policía la prohibió.

El caso es otro. Allí tomando en cuenta la media docena de camellos que figuran en el nuevo cuadro de legisladores, lo quedaban permitir es una venta, pero no de aguacates, sino de fósforos. O algo concreto: de Kinokola de la Botica Francesa.

## Agentes con la enfermedad del sueño

No sólo en el Asilo Chapuí hay un caso de enfermedad del sueño. Nosotros conocemos otros. Entre algunos ex-agentes el mal los ha atacado furiosamente. Y como no

hay manera de que se despierten, se los mandamos al doctor Chacón Paut.

Porfirio Salas, de San Jerónimo de Grecia.

Carmelo Perras, de Tucurrique. Manuel Dijeres, 27 de Abril.

No es justo lo que ocurre con algunos de estos señores. Uno se hace loco preguntándoles por "aquello" y, ni por ahí te pudras. Y mientras tanto nosotros andamos corriendo que te alcanzo.

En esta semana queremos que nuestros amados agentes nos manden plata, plata y más plata!

pues según lo dice un vecino de aquí, la expulsión se les decretará a raíz de comenzar el membrillo a dar sus frutos.

Corresponsal

## LA MUERTE DEL CACIQUE

Con motivo de acercarse la floriscencia del membrillo, que según dicen comienza el ocho de mayo, el cacique que estaba allá en la Peña, no se ha presentado a la batalla, sino que ha llamado a toda su tribu, a pasarse al otro lado del Reventazón. Desde allá comiendo bananos contempla su derroche; se lamenta de no haber sido bueno cuando tuvo la sartén por el mango para que hoy se le permitiera vivir en el pueblo: "Yo me voy a sembrar el banano; vos te vas a camaronear le dice a Pipiboza, y vos te vas a las fincas a buhinear, le dice al

Poeranza, mientras pasan los cuatro años de la cosecha del membrillo y vuelvo al Municipio de presidente

Para las bandas rojas la floriscencia del membrillo, es como quien duerme amparado a la sombra de un jabillo; que se acuesta, ya sea de noche o de día protegido de la frondosidad del follaje, y amanece unas veces con el pescuezo retorcido en el mismo sitio, y otras sabe donde se acuesta pero no donde a. manecerá. Ese el perenne desvejo de dos compatriotas de allende de los mares de Colombia y Nicaragua,

Los mejores artículos  
para toda clase de deportes,  
a los precios más bajos, donde

# JIMENEZ & Co.

Avenida Central,  
frente a la Artillería,  
contiguo a la Tienda de Don Narciso.

## CRONIQUELLAS

LOS APUROS DE UN TENOR

En un teatro muy popular de Madrid debutó, no hace mucho, un tenor bastante malo.

Cierta noche se arrancó cantando "Marina", y al salir con la barca y bajar al proscenio con el clásico calderón, se le quebró la nota, que estuvo oscilando largo rato: "¡Ah, ah, ah!...

Hasta que un espectador del paraiso, que debía ser chofer, le gritó: —¡Mete la segunda!!

"HCMOR FRANCAISE"

Jean-Jacques Brousson, ilustre crítico parisíense de "Je Suis Partout", refería no ha mucho cómo se deshace de la enorme cantidad de libros que le envían.

Uno de los medios es darle a un carbonero de su "quartier", hombre enamorado de la vaga y amena literatura, un saco de libros a cambio de un saco de carbón. Durante las frecuentes transacciones, le llegó a decir el industrial al crítico: —¡No me echa Usted demasiado poetas!

Y Brousson, sonriendo, replicóle: —Ni tu demasiadas piedras.

EL VERDADERO DICTADOR

En una tertulia del Ateneo se hablaba de dictaduras y del carácter de las personas que las ejercían en Europa, y un caballero, perteneciente al cuerpo consular, dijo a los reunidos:

—Desengañense ustedes. El único dictador verdadero que hay en Europa es Hitler. Los demás son casados.

OBRAS SON AMORES

Un diputado recientemente proclamado visitó un pueblo de los de la circunscripción que representaba. Aclamado por los electores, se creyó en la necesidad de pronunciar algunas palabras, en las que puso de relieve el amor que sentía por los vecinos de aquel pueblo.

Como seguidamente prometiera la realización de unas obras para mitigar el paro obrero, uno de los que le escuchaban le dijo:

—Sí, señor; logre Usted lo de las obras, que "obras son amores..."

0 0 0 0 0 0 0

### Fábrica de agujeros falsos de cupro-níqueles

La Policía venía desde hace tiempo sobre la pista de una poderosa fábrica de moneda falsa que funcionaba en la calle de la Verónica, número 100, tercero, centro, sin pagar contribución ni nada.

Ya se le hincharon las narices a los agentes, y ayer se presentaron a descubrirla con bastante éxito, encontrando los útiles empleados por los fabricantes, consistentes en un berbiquí, un clavo y un frasco de tinta.

Parece que los malhechores se dedicaban a reunir cuproníqueles de los que no tienen agujero y se lo abrían.

Luego, todos los trocitos que sobraban los vendían al peso, y así iban viviendo.

Los falsificadores han declarado que si no llega a descubrirlos la Policía hubieran puesto un anuncio ofreciendo el negocio en traspaso, porque llevaban perdidas ya 85.000 pesetas en seis meses.

UNA DESGRACIA

—Fué una riña sin importancia— le contaba a don Alfonso Reyes, en una cárcel de Méjico, un recluso—, Mi compadre sacó el machete, y yo

con el mío, le tiré un golpe inofensivo, pero no sé cómo diablos tenía el hombre la cabeza, que se le vino al suelo, ,

(De AHORA)

## El Buey

(Poesía que nos gusta)

Cuántas veces

con mirar resignado contemplaron sus cansadas pupilas, a la tenue claridad del crepúsculo, el idilio de un bravo toro lleno de altiveces con una mansa ternera joven de ancas llenas, redondas y relucientes...

Y ellos... no aman ya... son los eunucos que en el harem del campo languidecen, mirando las caricias que se hacen el sultán de las bravas altiveces y la sultana de ancas opulentas.

A veces luce en sus pupilas breve relámpago ardoroso...

Acaso olvidan su triste condición, quizás recuerdan el luminoso tiempo en que ellos fueron también sultanes del harem campestre.

Pero es sólo un relámpago y bien pronto se xetingue, entonces sus miradas vuelven a ser dulces, suaves, resignadas.

Entonces sus pupilas nuevamente giran con grave lentitud y nada pone viveza en ellas; permanecen clavadas en el suelo y nada miran nada ven, nada observan, nada advierten...

Manuel Magallanes.

SU PROBLEMA DE AHORROS RESUELTO

## EL BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA

EN SAN JOSE

y sus sucursales en

LIMON - ALAJUELA - PUNTARENAS

Ofrecen a usted las facilidades

de

SU SECCION DE AHORROS

Atendida con toda eficiencia y seguridad.

ABONAN INTERES de 3 por ciento ANUAL

Abra su cuenta hoy :-: Solicite informes

### El ternero de don Ricard ...

(Viene de la página 1a.)  
rrarse trabajo, lo que debían hacer es ponerles chupones a los tubos de la cañería y pegarlos a ellos...

Pero el reportero salió del apuro. En lugar de una vaca que le sirviera de intérprete, buscó a un diputado... Es lo mismo!

El ternero cuenta que él no tuvo la suerte de nacer en una cuna, sino en un potrero y que en lugar de ser recibido amorosamente, cuando vino al mundo, le dieron tamaños jalonazos con un mecate.

Estima que el Congreso está muy bien integrado, y lo declara con sinceridad, sin tomar en cuenta los nexos de familia que lo unen a varios diputados. Y algo por el estilo dice de las municipalidades.

El ternero de don Ricardo está encantado de la vida.

No tiene las congajas de los empleados destituidos ni los apuros de los candidatos a huesos, no se inmuta por el exceso de caba que le dan a don León y mira con indiferencia todos los chismes del medio ambiente. El ternero de don Ricardo lo único que sabe hacer es mamar.

Ahora hay que esperar el bautizo. No sabe quién será el padrino. Algunos creen que Mr. Benson y otros que Mr. Chittenden. Ya veremos.

### Proxima Edición: Zarandeo de Renuncias y de nombramientos

toca diana y sale a robar hasta el gato. Por las noches, al regreso, yo examinaré el berrín. Y el que no traiga nada no cena. A mi vago, no. Y tú, Rafael, y tú, Carmeliya, seréis los capitanes; pero yo soy general, y sin mi permiso, aquí no chista ni un grillo.

Y con grave continente se retiró a sus habitaciones.

Es que ¡es un carácter!  
A. G. Dalmau

# 3022 S

## Garage Viveo

Una hermosa cortijera que fue...

(Viene de la Pág. 3)

la moza, que era una sarcástica. Y pretendió dar la voz de alarma. Pero no logró su propósito. Los audaces bandidos limaron en un segundo los gruesos barrotes de la reja, taparon la boca de Mary con escayola, y colocándola el capitán a la grupa de su brioso corcel, partió rauda la cuadrilla, como centauros de la Edad Media.

A la mañana siguiente, el acaudalado cortijero recibió en un grisiento papel el ultimátum de los raptos: O diez mil duros o la niña estaba más perdida que una peseta que me jugué yo a los caballos el año mil novecientos veintiuno y de la que no he vuelto a tener noticias.

El cortijero dijo que una hija siempre es una hija; pero que diez mil duros no los soltaba él ni para hacerse diputado, que era su mayor ambición. De manera que podían hacer de la criatura incluso mermelada de ciruela, que a él,

¡plin!

Gracias a estas gloriosas manifestaciones volvió la calma a esta región. Púsose nueva reja a la ventana trágica, y ya la gente había olvidado lo ocurrido cuando anoche...

Anoche rompió el silencio reinante en el cortijo fuerte rumor de voces, galope de corceles y cánticos de amor. Asomóse el cortijero a la puerta, y — ¡horror! — los bandidos en plena hallábase ante ella. Pero no solos, no. En medio, sobre una yegua alazana, como una reina de fama, estaba la hija perdida. El pobre padre lloró de emoción:

—¡Hija mía! ¡Mary!

Y Mary contestó solemne:

—No me yame usté Mary, padre. Ahora me yamo Carmeliya la capitana. Soy el terror de Sierra Morena.

—Anda mi madre, hija. ¿Qué me cuentas?

Y he aquí lo que ella contó:

Rafael — Rafaé, — que era el capitán de las patillas, se había enamorado de ella con verdadero ahinco, convirtiéndola en capitana de la cuadrilla. Ya habían dado seis o siete golpes de los más productivos; pero ello no estaba contenta — ¡pobrecilla! — lejos de su padre era su vida un martirio. Y así consiguió convencerle. Todos los bandidos abandonarían aquella vida perra de fatigas y trabajos, fuera de la ley, y conducidos por Carmeliya irían al cortijo de su padre a vivir en horrada comunidad, cantando hermosos coros de amor ante la felicidad de los enamorados.

Pero el padre bienaventurado tuvo un gesto magnífico:

—¡Quía, hija, quía! Eso de los coros es música. Aquí no come la sopa boba ni mi santísima madre. Si queréis vivir aquí, yo, encantado; pero a trabajar todo el mundo. Este será el cuartel general, el asilo, el hogar, todo; pero a las seis se

# La Americana

Tienda de Novedades

Todo lo que una Dama necesita:  
**PLISADO PERMANENTE**  
Grandes Novedades en Bordados de Metal

Apartado 374 - San José, Calle 3a. Norte - Teléfono 2250

## CHISMES DE CARTAGO

Estamos en el Salón París. Hemos ido en busca de un chaguite, el sabroso "coctel" que venden allí. El restaurant está lleno de gentes que se saben alimentar. Y entre las cosas que se hablan, se formula una pregunta:

—Viste el reportaje de Quincho Peralta sobre el salario mínimo

—Sí. Quincho quiere que los trabajadores de sus fincas tengan salario, pero el mínimo?

—Qué te parece que hará en el Congreso el diputado Montes de Oca?

—Cuál diputado Montes de Oca?

—Pues el que salió por Cartago. . . .

—Pero cómo es posible que viviendo yo aquí hace cuarenta años

no sepa que existe ese señor?

—Bueno, pues a tomarnos un chaguite.

—Dicen que Memo Iglesias, que en días pasados estaba contrariado con don León, ahora está de plácemes. . . .

—Pero si Memo no ha tenido ninguna ventaja personal. . . .

—Y te parece poco dejar de ver a Toledito con su traslado en San José. . . .

—Otro chaguite!

Y mientras las gentes entran y salen el establecimiento de los señores Rivera y Alfonso en busca de sabrosos platos o de buenos licores, alguien nos ofrece, para la próxima semana, una página dedicada a Cartago. Nos dice que no dejará tirre con cabeza. Esperamos!

## Sucesos Gordos

### Regreso y aseinato de un millonario

Villacriminales Nocturnos, 17.— Hace tres días regresó a esta localidad Ponciano Agropecuario y López, desde América, adonde en su tierna juventud emigró en busca de fortuna, cosa que parece consiguió y muy considerable.

Por tratarse de un insigne hijo de esta villa, que no por el vil interés, los treinta y seis vecinos que la componen, contando el señor alcalde, recibieron a don Ponciano con verdadera alegría, admirando las muchas y valiosas joyas que traía y un espléndido maletín en el que —*vox populi*— guardaba una inmensa fortuna.

Todo parecía predecirle una estancia dichosa entre sus paisanos, cuando anoche los civiles del pueblo de al lado, que hicieron una visita a ésta, encontraron, primero, la cabeza de don Ponciano, y a los dos kilómetros, su jacarandoso cuerpo, completamente muertos ambos importantes pedazos del indiano.

Reconocido el cadáver por el médico del pueblo, dijo que la muerte había sido de lo más natural que puede darse, no sólo por la separación de la cabeza y tronco, que ya sería naturalísima la muerte, sino porque a nadie se le ocurre venir a este pueblo con más de nueve pesetas o cosa que lo valga. Añadió que de estas muertes naturales se ven frecuentes casos en Villacriminales Nocturnos, y lo achaca al desigual clima que reina en toda la comarca.

El vecindario está preparando grandes festejos.

Agencia Telés



Hasta cuando será el día en que pueda beberme una Cerveza

## PAJARO AZUL

### El Reportaje de Don León

Don León Cortés se pone romántico cuando habla de devolver el sagrado depósito que ayer recibió. Y, según los bechistas, eso no lo veremos fácilmente. . . .

Don León va a durar en la Presidencia más que don Juan Vicente Gómez.

Ya lo sabés, Nelson Chacón. . . !

### Sinceridad

Una revista norteamericana realiza en la actualidad una encuesta entre sus lectores, preguntándoles: "¿Qué libro le ha prestado mayor servicio en su vida?"

En el último número de la revista se publica esta respuesta:

"Los libros que mejores servicios me han prestado en mi vida han sido el de cocina de mi madre, y el de cheques de mi padre".

### LAS POBRES MUJERES HAN PAGADO LOS PLATOS ROTOS

A los bechistas les han podado el rabo sin misericordia, pero el colmo es que hasta las pobres mujeres han pagado los platos rotos. Toda hija o hermana de bechista ha sufrido la clásica poda. Eso nos parece un poco pesado cuando las mujeres ni siquiera

tienen derecho al sufragio. Sin embargo la intriga de las viejas cortesistas ha sido superior a todo.

En resumen, que para los cortesistas a muchas mujeres les ha sobrado rabo. No estamos de acuerdo. Eso nunca sobra.

### AVISO QUE SE LAS TRAE

La Secretaria de Relaciones Exteriores publica un aviso diciendo que con el deseo de evitar omisiones en la lista de invitados al baile diplomático, ruega a las personas que se crean con derecho pasar a recoger la invitación en la Casa Amarilla.

Entre esas personas con derecho figuran don Manuel Marín Quirós, don Rogelio Sotela, don Mario Luján, doctor don Eduardo Fournier, don Jorge Orozco Castro y toda la plana mayor del bechismo.

Lo divertido del aviso es que dice: "El traje de frac será de rigor en el reinado del membrillo. Ya el frac

pasó a la historia. Pero la verdad es otra: que el traje en cuestión sólo es obligatorio en el desfile. Pasado éste los concurrentes se lo pueden quitar y quedarse hasta en calzoncillos. . . .

### Lo que dice don Claudio

Don Claudio Cortés declara que el programa del nuevo gobierno se encierra en tres palabras: Trabajo, orden y economía.

Nosotros creemos que son cuatro: Trabajo, orden, economía y membrillo.

## AVISOS ECONOMICOS

**PARTERAS.** — La mejor del mundo. En Alaska trabajó muchos años con su marido quien se dedicaba a la pesca de ballena. Con el arpón tiene un puntería bárbara.

**INVESTIGACIONES** científicas en el Laboratorio del doctor LA COISA. Especialidad en descubrir huellas digitales lo cual es muy ventajoso para los maridos. Con unas cuantas lecciones un marido puede descubrir si en la ropa de su amante esposa hay huellas digitales de algún amigo. Así se distraerá mucho coleccionándolas. Cuántas más obtenga, mayor valor adquiere su colección. Hay un señor marido que en solo la espalda de los trajes de su esposa ha obtenido, durante un año, cuarenta huellas digitales distintas, y ahora, muy feliz, espera duplicar el hallazgo en es-

tos meses. Entre las huellas digitales más femosas están unas, al parecer de un negro, que encontró en el ruedo de las enaguas de su estimable señora.

**UN HUESO.** — Por tener que ausentarme del país cedo, muy gustoso, un hueso que me ofreció don León. Se trata de quinientos colones por no hacer nada. Estoy autorizado para escoger candidato y no encuentro a ningún huesista. Si ustedes saben de alguno, háganme el favor y me lo mandan.

**GRATIFICACION.** — La familia Cortés necesita a un caballero que conozca bien a toda la sociedad, pues cada rato recibe visitas de jóvenes bien y de viejas zalamerías que abrazan y besan y tutean y que nadie las conoce.

## Fue quemada doña Mala Situación

Muy simpático y pintoresco resultó el festival de los vecinos del Barrio México quemando a doña Mala Situación. Después de todo es una nota de optimismo en nuestro ambiente. El buen propósito no nos extraña cuando lo respalda un hombre de la energía de don Rómulo Artavia cuyo espíritu siempre se conserva fresco.

Lo que observamos en todo esto es que los empleados públicos que fueron bechistas dicen que han quemado a doña "Mala Situación Cortesista", pero que en cambio seguirá reinando "doña Mala Situación Bechista y sus tías doña Hambre y doña Congojas.

También hay algo que quemar en el nuevo gobierno: a Doña Intriga y a su hijo don Cuenterete.

## Felicitan al Tirano

Un grupo de entusiastas comerciantes cortesistas publica un hermoso artículo felicitando a don León por su triunfo. Y dicen que cuando el tirano lo leyó, dijo:

—Tomen en cuenta esos nombres para cuando elevemos los impuestos a fin de que esos amigos sean los primeros en apoyar los nuevos tributos.

### ULTIMA HORA

#### Noticias de don Ricardo

**BARRANCA.**—Llegó don Ricardo. Vecinos lo han visto bañarse en el río. Lo hemos visto desnudo y sin Poder. Esto es, como un ciudadano cualquiera.

Corresponsal.

### DE POAS

Quien mucho corre presto para.  
*Memo Bolaños*  
Quien mucho abarca poco aprieta.  
*Orlando Bolaños*  
El buey lerdo se tira el agua sucia  
*F. Castro*

Contra pereza diligencia  
*Toño*  
No es oro todo lo que brilla.  
*Miguel A. Salas*  
Adiós 8 de Mayo  
*Jesús Perilla*

## La Bandera de Alfredo Saborío

En el balcón de la casa de don Alfredo Saborío, aquel fogoso diputado de otra época y que hoy, en la Secretaria Municipal, copia los discursos de Durán Rocha, Madrigal, Soley y demás regidores,— hemos visto tamaño bandera en señal de triunfo.

No sabemos si don Alfredo hubiera hecho lo mismo si lo derrotan en la elección de Secretario Municipal.

De todas modos las gentes, al ver esa bandera, exclaman: Este debe ser el consulado de la puebla. . . . !